Respuestas:

Activismo 2018:

Desde 2018 Nicaragua atraviesa una crisis, social y política que dejo un saldo de 365 personas asesinadas, +1000 desaparecidos y +1000 presos políticos documentados por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, esto inicio debido a que el Régimen de Daniel Ortega aprobó una ley de reforma en el instituto nicaragüense de seguro social.

Esta ley tenía como objetivo deducir el 5% a las personas pensionadas (o retiradas del trabajo por la edad) y también afectaría a la empresa privada, el 18 abril en camino de oriente los ancianos salieron a protestar y el régimen envió a sus turbas a amedrentarlos ese mismo día por la noche los estudiantes de la universidad centro americana estaban afuera de su recinto universitario y la mismas turbas que golpearon a los ancianos lanzaron piedras y golpearon a estos estudiantes, esto causo un gran descontento en todo el país y los estudiantes salimos a las calles, mi activismo empieza el 19 abril el segundo día de protesta cuando contacte a una amiga y le dije que había una convocatoria en una gasolinera y que fuéramos a apoyar y llevar insumos médicos, nos encontramos con estudiantes de todas las universidades, nos organizamos y nos fuimos a la iglesia Santa Martha, iglesia que está en el mismo perímetro que la UCA lugar donde habían estudiantes protestando y batallando con las balas de goma y gases lacrimógenos que los antimotines o fuerzas de choque disparaban, al llegar al sector aproximadamente 15 estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua, universidad en la que yo estudiaba y de la que fui expulsada de manera arbitraria, me llamaron para que les acompañara y liderara, ya que tenía 2 años de ser presidenta de grupo. Nos dirigimos al sector de la UCA como ayudantes de puestos médicos y cuando las turbas vieron llegar alrededor de 50 jóvenes nos empezaron a disparar balas de gomas y gases lacrimógenos, un gas lacrimógeno me exploto en el pies y estuve a punto de asfixiarme, al salir corriendo las turbas enviadas por el gobiernos nos empezaron a seguir con armas corto punzantes, logre escapar y llegar a mi casa, este mismo día la universidad politécnica de Nicaragua fue tomada por estudiantes y en la noche

la policía al servicio de la dictadura asesina al primer joven Richard Pavón, y esa Noche nace la insurrección de Abril, la lucha de los estudiantes y desde esa noche Nicaragua nunca más volvió ni volverá a ser la misma.

Los siguientes días las principales avenidas del país fueron bloqueadas, los departamentos fueron tomados por estudiantes, sociedad civil, y campesinos, yo estuve en el sector de la universidad politécnica de Nicaragua, como ayudante de puestos médicos, y también documentando y denunciando por las redes sociales las violaciones a derechos humanos que se cometían, participando en los plantones y marchas para exigir Justicia por nuestros asesinados. Hasta el 7 de mayo que estudiantes de la UNAN MANAGUA nos tomamos y atrincheramos en la universidad para hacer presión al régimen y también para exigir la renuncia de los dirigentes de la UNEN, brazo político del frente sandinista en las universidades públicas, los días siguientes organizaba a los estudiantes, y velaba por su bienestar hasta que fui elegida como Encargada de toda la logística de toda la Universidad, mi rol se basaba en llevar un censo de todos los estudiantes dentro, documentar las violaciones a derechos humanos, organizar la comida, los insumos médicos, recibir a los donantes, distribuir las donaciones que hacia la sociedad civil y diáspora, etc.

Hasta el día 13 de Julio, día que el régimen perpetro un ataque armado en contra de los estudiantes atrincherados de la UNAN MANAGUA este ataque llamado la "operación limpieza" fue hecho por paramilitares que tenían armas de alto calibre, como dragunov, AK47, Francotiradores, etc, y comenzó a las 11 de la mañana, creíamos que sería un ataque como los anteriores, pero estamos equivocados, sería el día de una masacre, a las 4:30 pm varias mujeres al ver que los jóvenes que estaban contrarrestando el ataque estaban quedando sin morteros, sacamos todos los que teníamos y en medio del fuego cruzamos y se los llevamos, a las 5:00 pm el ataque se estaba intensificando teníamos alrededor de 20 heridos de balas y decidimos evacuar el recinto, los padres de la iglesia divina misericordia nos aceptaron refugiarnos en la iglesia mientras llegaban a evacuarnos, la sociedad civil llego a evacuar una parte de los estudiantes y la otra parte nos quedamos atrapados en la iglesia, la policía

bloqueo los accesos principales a la iglesia y los paramilitares ahora nos atacaban en la iglesia, este ataque duro 14 horas bajo fuego, la iglesia negocio para sacar a los heridos y aun periodista del New york times que se encontraba haciendo un reportaje de la universidad este día, 2 estudiantes fueron asesinados, en la madrugada, por la mañana la conferencia episcopal logro cesar el ataque, y nos evacuaron a la catedral de Managua, donde estaba la ONU, y diferentes plataformas de Derechos Humanos levantando las denuncias de esa noche macabra. Debido a que el régimen desmantelo asesinando, desapareciendo, y mutilando toda la resistencia en las calles, comenzaron las encarcelaciones arbitrarias, estuve escondida 2 meses en diferentes casas de seguridad hasta el día 23 de Septiembre cuando fui secuestrada, y detenida arbitrariamente por 50 hombres encapuchados entre ellos policías y paramilitares, fui llevada a las instalaciones de Auxilio Judicial conocido como el "Chipote" o centro de torturas, fui víctima de violencia física, psicológica, tenía 3 meses y medio de embarazo y debido a que también se me negó acceso a la salud, me provocaron un aborto, cuando me llevaron al hospital me llevaron esposada como si de verdad yo fuese una delincuente, cabe mencionar que fui presentada en los medios de comunicación oficialistas como terrorista y acusada de 7 delitos entre ellos el Terrorismo, con tan solo 19 años, al ser traslada al hospital se me estaba produciendo una infección en el útero por que llevaba más de 15 días sangrando, y estaba a punto de morir, al inicio querían hacerme el legrado y que mi familia no tuviera conocimiento de mi situación, y yo inmediatamente me negué, con unas personas en el hospital les comunique por medio de señas y habla muda quien era, mi nombre, y por qué estaba ahí y ellas enviaron a las paginas opositoras y medios de comunicación independiente mi situación, se crearon campañas en twitter por mi liberación, y se volvió un caso nacional e internacional, en vista de toda la presión nacional e internacional el régimen negocio mi liberación con Amnistía International, y la CIDH me otorgo medidas cautelare, fui puesta en libertad, una libertad ficticia por supuesto, luego de 15 días de estar en mi casa recuperándome la fiscalía giro una nueva orden de captura y tú que salir huyendo a costa rica.

En costa rica empecé a trabajar con la fundación Arias en la recolección de testimonios de víctimas, a quienes se les violentaron sus derechos en el contexto de las protestas, después de 6 meses regrese a Nicaragua como vicepresidenta de una organización de estudiantes defensores de derechos humanos, y en los espacios de incidencia creados por las plataformas grandes de oposición, se nos proporcionaron las herramientas para conocer todos los mecanismos de la Justicia Transicional y como llevarla a cabo.

¿Qué es la Justicia Transicional?

Es un sistema de Justicia, diseñado para las transiciones democráticas, que tiene diferentes componentes y elementos. Los componentes son: Conjunto de instituciones, circunstancias excepcionales, y violaciones a derechos humanos. Y sus elementos son: Verdad (construcción de la memoria), Justicia, Reparación, y garantías de NO repetición.

¿Cómo la Justicia transicional influye en las transiciones democráticas?

La justicia transicional tiene como objetivo garantizar la verdad y reparación hacia las víctimas, a través de las garantías de NO Repetición, se hace una transformación de las instituciones del estado que fueron parte del conflicto, con una variedad de procesos y mecanismos por resolver los problemas derivados de un pasado de abusos a gran escala, a fin de que los responsables rindan cuentas de sus actos, servir a la justicia y lograr la mediación"

Respuestas:

Activismo 2018:

Desde 2018 Nicaragua atraviesa una crisis, social y política que dejo un saldo de 365 personas asesinadas, +1000 desaparecidos y +1000 presos políticos documentados por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, esto inicio debido a que el Régimen de Daniel Ortega aprobó una ley de reforma en el instituto nicaragüense de seguro social.

Esta ley tenía como objetivo deducir el 5% a las personas pensionadas (o retiradas del trabajo por la edad) y también afectaría a la empresa privada, el 18 abril en camino de oriente los ancianos salieron a protestar y el régimen envió a sus turbas a amedrentarlos ese mismo día por la noche los estudiantes de la universidad centro americana estaban afuera de su recinto universitario y la mismas turbas que golpearon a los ancianos lanzaron piedras y golpearon a estos estudiantes, esto causo un gran descontento en todo el país y los estudiantes salimos a las calles, mi activismo empieza el 19 abril el segundo día de protesta cuando contacte a una amiga y le dije que había una convocatoria en una gasolinera y que fuéramos a apoyar y llevar insumos médicos, nos encontramos con estudiantes de todas las universidades, nos organizamos y nos fuimos a la iglesia Santa Martha, iglesia que está en el mismo perímetro que la UCA lugar donde habían estudiantes protestando y batallando con las balas de goma y gases lacrimógenos que los antimotines o fuerzas de choque disparaban, al llegar al sector aproximadamente 15 estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua, universidad en la que yo estudiaba y de la que fui expulsada de manera arbitraria, me llamaron para que les acompañara y liderara, ya que tenía 2 años de ser presidenta de grupo. Nos dirigimos al sector de la UCA como ayudantes de puestos médicos y cuando las turbas vieron llegar alrededor de 50 jóvenes nos empezaron a disparar balas de gomas y gases lacrimógenos, un gas lacrimógeno me exploto en el pies y estuve a punto de asfixiarme, al salir corriendo las turbas enviadas por el gobiernos nos empezaron a seguir con armas corto punzantes, logre escapar y llegar a mi casa, este mismo día la universidad politécnica de Nicaragua fue tomada por estudiantes y en la noche